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maly = klein   malý chlapec  =  der kleine Junge / ein kleiner Junge 

velký = groß   veľká taška  = die große Tasche / eine große Tasche 

rýchly =  schnell  rýchle auto  =  das schnelle Auto / ein schnelles Auto 

nový = neu   nový byt  =  die neue Wohnung / eine neue Wohnung 

nové šaty   = das neue Kleid / ein neues Kleid 

nový koberec  =  der neue Teppich / ein neuer Teppich 

čistý = sauber    Podlaha je čistá.   = Der Boden ist sauber. 

čistá podlaha   = der saubere Boden / ein sauberer Boden 

špinavý =  schmutzig   To okno je špinavé  = Das Fenster ist schmutzig. 

špinavé okno  =  das schmutzige Fenster / ein schmutziges Fenster 

starý = alt   To je staré auto.   Das ist (ein) altes Auto.  

To je to staré auto.  Das ist das alte Auto. 

To je starý dom.  Das ist (ein) altes Haus. 

To je ten starý dom.  Das ist das alte Haus. 

jung =  mladý   To je mladé víno.   Das ist (ein) junger Wein. 

To je to mladé víno.   Das ist der junge Wein. 

To je mladá učiteľka.  Das ist (eine) junge Lehrerin. 

To je tá mladá učiteľka. Das ist die junge Lehrerin. 

široký = breit   to je široká ulica  =  Das ist (eine) breite Straße 

to je die široká ulica  = Das ist die breite Straße. 

pekný =  schön  za podstatným menom nesklonné !!!   Pred podst.menom skloňované !!! 

Maria ist schön. ...je pekná  to je pekná Mária =  das ist schöne Maria 

Peter ist schön.  ...je pekný  to je pekný Peter =  das ist schöner Peter 

Das Kind ist schön. ...je pekné  to je pekné dieťa =  das ist schönes Kind 



ten muž je starý   to je starý muž 

der Mann ist alt   das ist ein alter Mann  

tá žena je mladá   to je mladá žena 

die Frau ist jung   das ist eine  junge Frau 

to tričko je drahé   to je drahé tričko 

das T-shirt ist teuer   das ist ein teueres T-shirt 

ten film je nudný   to je nudný film 

der Film ist langweilig   das ist ein langweiliger Film 

tá kniha je zaujímavá   to je zaujímavá kniha 

das Buch ist interessant  das ist ein interessantes Buch 

tá budova je vysoká   to je vysoká budova 

das Gebäude ist hoch.   das ist ein  hohes  Gebäude 

vysoký =  hoch 

vyšší =  höher 

najvyšší =  am höchsten 

dlhý =  lang  tá ulica je dlhá    to je dlhá ulica 

die Straße ist lang   das ist eine lange Straße 

môj kabát je dlhý   to je dlhý kabát     

Mein Mantel ist lang.   Das ist ein langer Mantel. 



lacný =  billig  to jedlo je lacné   to je lacné jedlo 

das Essen ist billig   das ist (ein) billiges Essen 

ae nohavice sú lacné   to sú lacné nohavice     

die Hose ist billig   das ist (eine) billige Hose 

Modalne slovesa: 

können ich kann nemôžem prísť =  ich kann nicht kommen 

    ja viem dobre variť = ich kann gut kochen  

müssen ich muss musím utekať do práce =  ich muss in die Arbeit laufen  

wollen  ich will  ja chcem študovať medicínu / právo =  ich will Medizin / Jura / studieren 

sollen  ich soll  ja mám dnes nakúpiť =  ich soll heute einkaufen 

dürfen  ich darf ja nesmiem fajčiť = ich darf nicht rauchen 

ona nesmie ísť do kina  =  sie darf nicht ins Kino gehen 

oni nesmú cestovať vlakom  =  sie dürfen nicht mit dem Zug  fahren. 

My chceme pracovať v banke.  Wir wollen in der Bank arbeiten. 

Oni môžu dlho pozerať televízor.  Sie können lange fernsehen. 

Ona vie dobre a rýchlo plávať.  Sie kann gut und schnell schwimmen.       (príslovky......ako? )


